

Fecha 17.07.2019	Sección Política	Página PP-5
---------------------	---------------------	----------------

Comisión de la Cámara ratifica a Herrera como titular de SHCP

- “Tarde o temprano se tendrá que adecuar la estructura fiscal”, expone
- “Soy un pragmático; con el Ejecutivo tengo buena interlocución”

Comisión de San Lázaro ratifica a Arturo Herrera como titular de la SHCP

Más allá de la política de austeridad, debemos pensar en una estructura fiscal para el país, sostiene

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ

Arturo Herrera Gutiérrez, ratificado ayer por la comisión respectiva de la Cámara de Diputados como secretario de Hacienda, anticipó que “tarde o temprano tendremos que pensar cuál será la estructura fiscal que queremos para el país, más allá” de la política de austeridad y las medidas para acotar la evasión y la elusión tributarias.

El presidente Andrés Manuel López Obrador, agregó, ha sido muy claro respecto de la estructura fiscal que quiere para la segunda mitad de su sexenio y, ante las dudas de los legisladores sobre la relación que mantendrá con el mandatario, reveló que, como subsecretario, ha logrado convencerlo de medidas que ya están en marcha.

“Una fue el Programa de Fortalecimiento del Sector Financiero, que tuvo su total apoyo; algunas reformas tenían casi 20 años estudiándose en Hacienda, pero se consideró que no había condiciones políticas. Bastó una conversación con el Presidente. No hubo necesidad de convencerlo mucho”, declaró.

Indicó que eventualmente el gobierno presentará una iniciativa para una política fiscal contracíclica y el Congreso “la tendrá que aprobar; no la traeremos en los próximos meses, platicaremos cuándo será el punto adecuado”.

Sin discutir el dictamen, la comisión de Hacienda ratificó el nombramiento presidencial con 22 votos en favor (de Morena, PRI, PT, PES, PVEM y MC); y seis en contra: cinco del PAN (incluida la presidenta de la comisión, Patricia Terrazas Baca) y uno del PRD.

En la sesión extraordinaria de este jueves el pleno de la cámara deberá votar el dictamen y tomar protesta a Herrera Gutiérrez, quien se comprometió a recuperar la relación de Hacienda con el Poder Legislativo.

El funcionario, quien se definió como “un pragmático”, explicó a los diputados que las decisiones del gobierno federal necesitan sólidas bases económicas, sin dogmatismos.

Integrantes de distintos grupos parlamentarios le preguntaron si insistirá en su propuesta de volver a cobrar la tenencia vehicular, amén de arriesgarse a una nueva corrección pública del Presidente.

Herrera Gutiérrez dijo que por el momento no abundaría en el tema de ese gravamen, pero aprovechó para destacar que López Obrador es “quien marca la dirección del país; él fue elegido, por mí no votó nadie”.

Resaltó que en la información sobre aquel episodio sólo se han subrayado las posibles divergencias entre ambos. “Para mí lo que resulta obvio es que tenemos coincidencias y no entiendo por qué (de otra forma) él me hubiera ofrecido este puesto o por qué lo hubiera acepta-

do yo. Siempre he encontrado (en él) un interlocutor que escucha”.

Sin referirse a si México atraviesa o no por una recesión, como le preguntaron los legisladores, manifestó que su preocupación “no es la falta de crecimiento este año, sino la falta de crecimiento de los 40 años recientes”.

Rechazó que se mantenga el subejercicio en la aplicación del gasto público y señaló que, en el segundo informe trimestral al Congreso, el 28 de julio, se reportará que el nivel de ejercicio es de casi 49 por ciento, “que para la mitad del año van más o menos en línea con lo que deberíamos esperar”.

El secretario de la comisión, Carol Antonio Altamirano (Morena), sostuvo que la ratificación de Herrera no sólo es una señal de certeza para los mercados, sino que inaugurará una nueva etapa en la relación de la dependencia con el Congreso. “Su preparación y experiencia dan certidumbre al país”, insistió.

Patricia Terrazas dijo que mientras el 4 de septiembre de 2018 López Obrador afirmó que no había crisis política ni financiera en México, “la situación económica presenta altibajos, generados por la incertidumbre que él alimenta cada día con decisiones como su patética consulta para cancelar el aeropuerto y causando un quebrando de 100 mil millones de pesos, equivalente a 6 por ciento del saldo original del Fobaproa”.

